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Zusammenfassung

        
a) Entropium: Wenn man eine Operationstechnik entwickelt oder bespricht, soll man versuchen zu verstehen, wie ein seniles Entropium sich entwickelt. Auf Grund klinischer Beobachtungen können wir aus pathophysiologischen Kenntnissen des schlaffen (nie spastischen) Entropiums eine angepaßte Operationstechnik entwickeln. Beschreibung der Technik und Diskussion der Erfahrungen. - b) Ektropium: Klinische Beobachtungen zeigen zwei verschiedene pathologische Entwicklungsursachen: entweder Verlängerung des Tarsus oder Auflockerung der Ansätze. Auf Grund dieser Beobachtung soll die Operationstechnik angepaßt werden. Besprechung der Operationsmethoden.


      
        
Summary

        
a) Entropion: When developing or discussing a surgical technique one should try to understand how senile entropion develops. On the basis of clinical observation we can develop a suitable surgical technique from our knowledge of atonic (never spastic) entropion. The technique is described and results discussed.


        
b) Ectropion: Clinical observations indicate two distinct causes of pathology: either elongation of the tarsus or loosening at the points of attachment. The surgical technique should be adapted on the basis of this observation. Surgical methods are discussed.
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